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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин рассказал о своем видении развития образования 
на Таймыре к 2035 году 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Евгений Вершинин с 
рабочим визитом посетил Москву. Со своим заместителем по вопросам образования и 
культуры Татьяной Друпповой он принял участие в заседании Совета по Арктике и Антарктике 
при Совете Федерации Федерального Собрания РФ. 

В рамках обсуждения темы «Особенности развития системы образования в арктических 
регионах Российской Федерации» Евгений Вершинин представил доклад о перспективах 
развития данной отрасли на Таймыре к 2035 году, обозначив основные точки роста. 

Так, по мнению главы района, в первую очередь необходимо решить проблему 
аварийности поселковых зданий, в которых организован учебно-воспитательный процесс, так 
как 80% из них относятся к ветхим, не соответствующим современным требованиям. «Чтобы 
решить эту проблему комплексно и в кратчайшие сроки необходимо внести данные объекты в 
государственную программу, направленную на развитие Арктики, разработать стандартные 
проекты зданий из современных быстровозводимых материалов для поселков с населением 
от 100 до 500 человек и от 500 до 1000 человек. Предлагаем в поселках с численностью 
населения до 500 человек строить образовательно-культурные центры, в крупных 
населенных пунктах – школы с дошкольными группами и центры культуры, в которых бы 
размещались клубы, библиотеки и филиалы школы искусств», - пояснил руководитель 
территории. 

…На всех ступенях образования от дошкольного до профессионального Евгений 
Вершинин предложил продолжить практику обучения родным языкам, традиционному образу 
жизни через развитие этнообразовательных центров. Также он считает важным 
предусмотреть в программах, направленных на развитие арктической зоны, финансирование 
рабочих мест для старшеклассников в семейно-родовых хозяйствах на каникулярный период. 
Необходимым является и решение вопроса о получении высшего образования выпускниками 
из числа коренных народов. «Предлагаем возобновить для этой категории выпускников 
практику подготовки к поступлению в ВУЗы арктической зоны, а также продумать вопрос 
обеспечения тьюторского сопровождения при условии возвращения их на работу на свою 
территорию после окончания обучения», - сказал Евгений Вершинин, отметив при этом 
необходимость восстановления престижа Арктики для молодежи посредствам принятия 
пакета социальных гарантий и благ. 

Кроме этого, Евгений Владимирович рассказал о том, что сегодня в муниципалитете 
ведется работа по организации профориентационных центров. Их главная цель – 
сформировать у школьников и их родителей представление о профессиях, которые будут 
востребованы в Арктике в 2035 году. «Для более качественного результата необходимо 
сформировать атлас актуальных профессий, выделив в нем те, которые нужны для Арктики; в 
рамках лицензионных соглашений с недропользователями, соглашений о сотрудничестве с 
крупным бизнесом внести пункты, обязывающие их готовить кадры из числа молодежи 
Таймыра, отдавая преимущество представителям коренных народов», - пояснил Евгений 
Владимирович. 

По мнению главы Таймыра, есть необходимость создания научного центра по развитию 
оленеводства и сельского хозяйства в Арктике, который предлагается разместить в Дудинке. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Чайка» объявляет праздничные акции 

В преддверии Международного женского дня муниципальное учреждение «Дудинский 
спортивный комплекс» предлагает жительницам Дудинки воспользоваться 
предпраздничными акциями и скидками на услуги фитнес-центра «Чайка». 
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Так, 7 марта в течение всего дня посещение тренажёрного зала для женщин 
будет бесплатным, а при покупке со 2 по 7 марта абонемента «Весенний» на 33 тренировки 
— учреждение подарит 10 бесплатных посещений дополнительно. Также в эти даты 
действует акция «Подарок для подруги», воспользовавшись которой можно получить 
«Подарочный абонемент» на три посещения для новых посетительниц групповых занятий. 

Кроме этого, приобретая, со 2 по 7 марта, абонемент в тренажёрный зал на 11 
посещений, представительницы прекрасного пола получат скидку в размере 10 процентов. 

 
Дудинка — победитель II этапа Кубка Северных городов 

29 февраля в спорткомплексе Талнаха прошел второй тур XV Кубка Северных городов 
по мини-футболу среди ветеранов. Традиционно в нем приняли участие команды Дудинки и 
Норильского промышленного района. Два полуфинала завершились победами Дудинки и 
Норильска. В одном из них дудинцы обыграли кайерканцев со счетом 4:2. Финальный матч 
между командами Норильска и Дудинки завершился победой в пользу последней, со счетом 
3:1. Звания лучшего нападающего турнира удостоен футболист из Дудинки Владимир 
Медведев, его товарищ по команде Юрий Фокин получил звание лучшего игрока. 

Согласно жеребьевке, определившей очередность футбольных площадок, в следующий 
раз соперники встретятся в марте в спорткомплексе Кайеркана, а финал Кубка Северных 
городов пройдет в Норильске, в Доме физкультурника. 
 
Турнир памяти Шведова определил победителей среди девушек 

Турнир памяти Шведова определил победителей среди девушекС 17 по 26 февраля, в 
рамках муниципального проекта «Школьная спортивная лига Таймыра», в Доме физкультуры 
Дудинского спортивного комплекса проходили игры XXII турнира по баскетболу среди 
сборных школьных команд девушек памяти тренера Бориса Шведова. 

По итогам сыгранных матчей, победителем турнира стала команда Дудинской гимназии 
(тренер Ольга Данилкина), «серебро» завоевали участницы сборной школы № 1 (тренер 
Александр Козлов). Тройку лидеров замкнула команда пятой школы (тренер Лариса Егорова). 

Обладателями званий «Лучший бомбардир», «Лучший игрок», «Лучший защитник» стали 
учащиеся Дудинской гимназии Ольга Семушева, Майя Балыбина и Радмила Петрова, 
соответственно. 

Мужской этап турнира стартовал 27 февраля. Результаты соревнований среди юношей 
станут известны в день торжественного закрытия турнира, которое состоится в Доме 
физкультуры Дудинского спортивного комплекса 10 марта в 18:00. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Представителей целого ряда дефицитных специальностей приглашают в Норильск 

В городе действует муниципальная программа по привлечению специалистов, 
обладающих дефицитными специальностями. Программа направлена на восполнение 
необходимыми кадрами в сфере образования, здравоохранения, культуры и спорта. 

В администрации города Норильска отмечают, что представителям дефицитных 
специальностей гарантируется служебное жилое помещение и единовременная 
материальная помощь в размере от 150 000 до 500 000 рублей – в зависимости от наличия у 
специалиста квалификационной категории или специальности. Так, 150 000 рублей 
полагается среднему медицинскому персоналу; 300 000 рублей – педагогическим 
работникам, научным сотрудникам, педагогическим работникам, отнесенным к профессорско-
преподавательскому составу, имеющим ученую степень кандидата (доктора) наук, 
инструкторам-методистам по адаптивной физической культуре; 500 000 рублей – врачам. 
Кроме того, оплачиваются расходы, связанные с переездом в Норильск работнику и членам 
семьи, а также предоставляется место для детей в дошкольном образовательном 
учреждении в порядке, предусмотренном нормативными правовыми актами органов местного 
самоуправления муниципального образования «Город Норильск». 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Атон рекомендует использовать фактор коронавируса как шанс для удачной покупки 
ADR Норникеля 

Инвестиционная компания (ИК) "Атон" рекомендует использовать снижение котировок 
американских депозитарных расписок (ADR) ГМК "Норильский никель" (MOEX: GMKN) как 
возможность для удачной покупки этих бумаг, сообщается в обзоре аналитиков ИК Андрея 
Лобазова и Марии Федоровой. 

"Китай - крупнейший потребитель металлопродукции "Норникеля". К тому же это 
крупнейший автомобильный рынок. Коронавирус оказывает давление на спрос и цены, и 
такая ситуация может сохраниться несколько месяцев, в зависимости от развития и 
распространения инфекции. Мы считаем, что в автомобильной промышленности, несмотря ни 
на что, продолжатся структурные изменения, поэтому в низкой стоимости ADR "Норильского 
никеля" мы усматриваем благоприятную возможность для покупок", - пишут эксперты. 

По мнению экспертов, "Норникель" является уникальной долгосрочной историей. "Ни 
одна другая компания не предлагает столь эффективной ставки на неизбежное увеличение 
доли электромобилей и гибридных моделей, а также ужесточение регулирования выбросов. 
Для инвестора "Норникель" - это крупная компания ($50 млрд) с уникальной корзиной 
металлов (никель + палладий), хорошей ликвидностью ($90 млн в день) и превосходной 
дивидендной доходностью (не менее 10%). Для полноты картины следует отметить 
перспективные проекты роста (Южный кластер и СП с "Русской платиной") и самый низкий в 
мире уровень себестоимости в отрасли", - отмечают они. 

Аналитики ИК скорректировали модель оценки "Норильского никеля" с учетом текущих 
цен на металлы, добываемые ГМК, и финпоказателей за 2019 год. 

"Мы внесли изменения в модель оценки "Норникеля" с учетом операционных и 
финансовых результатов компании за 2019 год и скорректировали уровень предполагаемых 
цен на сырье. Мы берем за основу спотовые цены, полагая, что в условиях высокой 
волатильности на рынке и неопределенности, связанной с коронавирусной инфекцией, 
используемая до этого модель в значительной степени утратила актуальность. Наши 
прогнозы могут показаться достаточно агрессивными - 10-14% выше консенсус-оценки по 
показателям EBITDA и чистой прибыли", - говорится в обзоре. 

Прогнозная стоимость ADR "Норникеля", рассчитанная аналитиками ИК, была повышена 
до $40 за штуку, при этом рейтинг "выше рынка" для этих бумаг был подтвержден. 

По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 
время консенсус-прогноз цены ADR "Норильского никеля", основанный на оценках аналитиков 
15 инвестиционных банков, составляет $34,59 за штуку, консенсус-рекомендация - "покупать". 

Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $30,06 за штуку. 
 ИА "Финмаркет" 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Таймыр и Эвенкия включены в Арктическую зону 

Накануне в Москве прошло совещание, посвященное подготовке поправок к пакету 
законопроектов о государственной поддержке предпринимательства в Арктической зоне. Как 
это отразится на краевых регионах? 

В будущем предприниматели Таймырского полуострова и Эвенкии смогут получить 
специальную государственную поддержку. Об этом стало известно после совещания по 
подготовке поправок к пакету законопроектов о государственной поддержке 
предпринимательской деятельности в Арктической зоне РФ. Заседание по данному вопросу 
провёл заместитель Председателя Правительства РФ – полномочный представитель 
Президента РФ в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. Также в совещании 
участвовали министр РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики Александр Козлов, главы и 
представители арктических регионов, в том числе губернатор Красноярского края Александр 
Усс представители институтов развития Дальнего Востока и Арктики. 
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Открывая совещание Юрий Трутнев напомнил, что по поручению Владимира 
Путина 5 февраля правительство внесло на рассмотрение обсуждаемый пакет 
законопроектов. По предложению правительства, новые проекты с размером инвестиций не 
менее 10 млн рублей, разрабатываемые на территории Арктической зоны, смогут получить 
государственную поддержку. 

Действие преференций будет распространяться на всю территорию Арктической зоны. 
Структуру поддержки мы разбили на пять групп: шельфовые проекты; проекты по 
строительству заводов сжиженного природного газа и газохимии; проекты по освоению новых 
нефтяных месторождений в Восточной Арктике; проекты по добыче твердых полезных 
ископаемых; недобычные проекты, включая малый и средний бизнес. Важной частью системы 
поддержки является поддержка строительства инфраструктуры. Мы будем поддерживать 
проекты, строя дороги, линии электропередачи и другую требуемую инфраструктуру. Сегодня 
мы встретились, чтобы услышать замечания глав субъектов РФ», — отметил в ходе 
совещания Юрий Трутнев.   

В свою очередь во время дискуссии губернатор Красноярского края Александр Усс 
выступил с предложением о включении ряда поселков Эвенкии в арктическую зону, которое 
было поддержано участниками совещания. Также после совещания Александр Усс отметил, 
что деятельность, направленная на повышение инвестиционной активности в Арктике, очень 
важна для Красноярского края. 

«Деловой квартал» 
 

Красноярский край оказался лидером среди российских регионов по числу афер с 
недвижимостью. За три года в регионе выявили 62 случая 

За 2018–2019 годы нотариусы смогли выявить и пресечь в разы больше попыток 
мошенничества с недвижимостью, чем в 2017-м. Об этом свидетельствуют данные 
Федеральной нотариальной палаты, пишет РБК. 

«Если в 2017 году в 25 регионах нотариусами было вскрыто 94 факта попыток совершить 
мошенничество, в 2018-м — уже 150 фактов в 34 регионах страны, а за неполный 2019 год (с 
января по октябрь включительно) — уже 186 в 30 регионах страны», — говорится в 
сообщении палаты. 

По этому показателю Красноярск оказался на первом месте — 62 случая. Следом идут 
Санкт-Петербург — 59, Московская область — 39 случаев, Новосибирская и Ростовская 
области — по 27 и Башкирия и Свердловская область — по 22 случая. 

Эффективно выявлять мошенников нотариусы смогли благодаря системам 
«Электронный нотариат», электронных реестров Единой информационной системы (ЕИС). В 
палате отметили, что обращения в органы правопорядка помогают поймать преступников еще 
во время совершения противозаконных сделок, иногда задержания происходят прямо в 
кабинетах нотариусов. Всего удалось предотвратить хищения имущества стоимостью более 
10 млрд руб., в том числе недвижимости, которая по закону должна была перейти в 
государственную или муниципальную собственность. 

1-line 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Президент внес в Думу поправки к законопроекту об изменениях в Конституции 

Президент РФ Владимир Путин направил в Госдуму поправки ко второму чтению своего 
законопроекта о внесении изменений в Конституцию, они занимают 24 страницы. Об этом в 
понедельник журналистам сообщил спикер нижней палаты Вячеслав Володин. 

"Поступили поправки президента, о которых он ранее говорил. Они изложены на 24 
страницах", - сказал Володин перед заседанием Совета Госдумы. 

Спикер при этом не стал раскрывать их содержание. "Они только поступили, направлены 
в профильный комитет по госстроительству и законодательству. Комитет будет их изучать", - 
пояснил он. Володин уточнил, что "часть этих поправок звучали в ходе встреч с инициативной 
группой, которую президент постоянно приглашал к диалогу". 
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Отвечая на вопрос о возможности продления срока внесения поправок, Володин 
напомнил, что он истекает сегодня. "Давайте исходить, во-первых, из того, что сегодня 
последний, завершающий день приема поправок. В рамках отведенного времени сегодня 
многие поправки направляют в комитет", - сказал он, уточнив, что поправки будут 
приниматься до 18:00 мск. 

Госдума 23 января единогласно приняла в первом чтении внесенный президентом РФ 
Владимиром Путиным законопроект об изменениях в основном законе страны. Документ 
предусматривает в том числе расширение полномочий парламента, Конституционного суда 
РФ, запрет высшим должностным лицам иметь вид на жительство в других странах, 
ограничение количества президентских сроков, приоритет основного закона над 
международными соглашениями и усиление социальных обязательств государства. 

Также законопроект президента предусматривает проведение общероссийского 
голосования по закону о поправке к Конституции РФ. Как ожидается, второе чтение 
законопроекта пройдет в Госдуме 10 марта, а всероссийское голосование - 22 апреля. Путин 
неоднократно подчеркивал, что изменения в Конституцию РФ вступят в силу только в случае 
их одобрения гражданами. 

ТАСС 
 

В Москве госпитализировали 24 человека после контакта с зараженным коронавирусом 
Свыше 100 человек, контактировавших с заболевшим коронавирусом гражданином 

России, вернувшимся из Италии, выявлено в Москве. Они госпитализированы либо 
помещены под карантин, сообщил в понедельник в своем блоге мэр Москвы Сергей Собянин. 

"Сегодня врачи подтвердили первый случай новой коронавирусной инфекции Covid-
2019. Коронавирус был выявлен у москвича, прилетевшего из Италии, сейчас он находится в 
инфекционной больнице и получает все необходимое лечение; заболевание протекает в 
легкой форме. В течение суток с момента появления подозрения о заражении (29 февраля) 
был установлен полный круг контактов этого человека - родственники, друзья, знакомые и 
пассажиры, летевшие с ним одним рейсом. Госпитализированы 6 родственников и 5 знакомых 
заболевшего, из числа пассажиров рейса госпитализировано 13 человек, помещены в 
карантин 83 человека", - написал мэр. 

Вспышка вызванного новым коронавирусом заболевания была зафиксирована в конце 
декабря 2019 года в самом густонаселенном городе Центрального Китая - 12-миллионном 
Ухане. Всемирная организация здравоохранения признала ее чрезвычайной ситуацией 
международного масштаба, охарактеризовав как эпидемию с многочисленными очагами. За 
пределами Китая больше всего заразившихся в Южной Корее и Италии. Всего же случаи 
заражения были выявлены в 71 стране, включая Россию. В Китае, на который, по оценкам 
ВОЗ, приходится основная масса заболевших, зафиксировано 2,9 тыс. летальных исходов, 
выздоровели 44,4 тыс. человек, число случаев заражения превысило 80 тыс. 

ТАСС 
Путин поручил правительству разработать проект основ госполитики по развитию 
муниципалитетов 

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству разработать проект основ 
государственной политики по развитию местного самоуправления. Как сообщается на сайте 
Кремля, проект должен быть рассчитан на период до 2030 года. Поручение дано по итогам 
заседания Совета по развитию местного самоуправления. Срок исполнения поручения — до 
1 октября 2021 года. 

Еще одно поручение — в срок до 1 сентября 2020 года написать методические 
рекомендации по организации участия органов местного самоуправления в реализации 
региональных проектов для обеспечения достижения целевых показателей нацпроектов. 

Напомним, на заседании Совета в конце января Путин указал, что муниципалитеты — 
это самый близкий к народу уровень публичной власти, поэтому их сфера ответственности — 
«огромная». Так что, подчеркнул он, необходимо значительно улучшить координацию во 
всем, что касается муниципалитетов. 

Росбалт 
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Поручения Путина: средства на строительство жилья и проверка 
чиновников на грамотность 

Владимир Путин поручил правительству выделить дополнительно 10 миллиардов 
рублей из федерального бюджета на жилищное строительство в регионах. Также президент 
потребовал создать единую систему мониторинга за выполнением нацпроектов, передает 
телеканал "Россия 24". 

Также президент поручил до 15 сентября внести в Госдуму законопроект о контроле над 
грамотностью при использовании русского языка как государственного. В том числе это будет 
касаться и чиновников. Также будет проведена экспертиза словарей и справочников. 

Вести 
 

В России назвали сумму экономии для бюджета от пенсионной реформы 
Повышение пенсионного возраста в России позволило сэкономить для бюджета 21,5 

млрд рублей уже в первый год. К таким выводам пришли эксперты Национального 
рейтингового агентства, передают 3 марта «Известия». 

Полученная сумма экономии оказалась даже больше, чем планировалось (9 млрд 
рублей). Таким образом, заключают эксперты, по итогам 2020 года экономия может 
достигнуть порядка 50 млрд рублей. 

Отмечается, что экономия получена в результате сокращения численности получателей 
страховой пенсии по старости. За девять месяцев прошлого года таковых в России стало на 
401,3 тыс. человек меньше, или 1,1%. 

Как сообщало ИА REGNUM, в 2018 году в России была принята пенсионная реформа, 
предполагающая повышение пенсионного возраста: женщинам — до 60 лет, а мужчинам — 
до 65 лет. Данный процесс проходит поэтапно. 

ИА REGNUM. 
 

Росздравнадзор разделит клиники на три уровня со специальными знаками 
Росздравнадзор в регионах разделит больницы и поликлиники на три уровня и будет 

присваивать им специальные информационные знаки, которые разместят на зданиях. Оценка 
медицинских учреждений с присвоением знака, подтверждающего уровень клиники, будет 
проводиться раз в три года специальной комиссией, сообщает «Российская газета» со 
ссылкой на разъяснения Минздравом проекта приказа, вынесенного на обсуждение. 

Планируется разделить медицинские учреждения на три уровня, в зависимости от 
соответствия их 22 критериям. К первому уровню отнесут клиники, соблюдающие 8 
критериев, ко второму — от 15 до 18, к третьему — от 19. В Минздраве пояснили, что такая 
система уровней поможет совершенствованию медицинской помощи в больницах и 
поликлиниках и повысит удовлетворенность граждан ее доступностью и качеством. Итогом 
оценки станет присвоение медучреждению специального информационного знака 
соответствия. 

Он будет размещаться непосредственно у входа в здание или на его входных дверях, а 
также на официальном сайте медицинской организации. В середину знака поместят надпись с 
указанием уровня, в левый нижний угол — информация о названии организации и уникальный 
идентификационный номер в форме QR-кода. Посетители смогут проверять информацию, 
считывая ее с помощью смартфонов. 

В российском здравоохранении принята и действует трехуровневая система оказания 
медицинской помощи. Первый уровень — первичная медико-санитарная помощь со 
специализированной, второй уровень — оказание специализированной медицинской помощи, 
третий — высокотехнологическая медицинская помощь. 

Ведомости 
 

Трусость или прозрение: чиновники начали критиковать правительство Медведева 
Сразу после отставки Дмитрия Медведева, у российских чиновников, и, в частности, у 

аудиторов Счетной палаты и членов Совета Федерации, вдруг открылись глаза на вопиющие 
просчеты прежнего правительства 
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Система стратегического планирования в российском правительстве практически 
отсутствует, цели ставятся неверные и недостигаются, никакого контроля за исполнением 
задач практически нет, - говорится в февральском докладе Счетной палаты. - Ни один из 
стратегических планов федеральных органов исполнительной власти (ФОИВ) не 
соответствует установленным требованиям. 

То есть отмечаются не только «отдельные недостатки» вроде отсутствия в каждой 
второй-третьей детской больнице горячей воды, водопровода и канализации - речь о 
глобальных, фундаментальных вопросах управления: 

«В планы деятельности ФОИВ включено только 26 процентов показателей госпрограмм и 
подпрограмм, за которые они отвечают. Из показателей национальных и федеральных 
проектов в планах учтено 55 процентов… Анализ показал, что нормативно-правовые акты, 
регулирующие эту сферу, не формируют завершенную систему стратегического 
планирования. Они не согласованы между собой и не актуализированы в соответствии с 
документами, определяющими национальные цели и стратегические задачи социально-
экономического развития страны». 

И так далее. В переводе на язык родных осин: в 2017 и 2018 годах ни одно из 
федеральных министерств и ведомств не выполнило намеченных планов. 

А еще в народе всегда говорили: если организация (система) не приносит пользы – она 
приносит вред. 

Другое дело, что такой остро критический доклад Счетной палаты появился только после 
отставки правительства Дмитрия Медведева, а не во время его деятельности. И, конечно, он 
словно дал толчок, сработал, как детонатор. В том числе и для тех политических сил, которые 
никогда не отличались какой-либо оппозиционностью. Например, партия «Родина» в 2017 
году на своем съезде объявила о поддержке действующего президента Путина на выборах 
2018 года. А сейчас один из ее руководителей, Федор Бирюков, выступил с максимально 
жесткой оценкой деятельности давнего, ближайшего друга и соратника Путина, по 
«совпадению» как раз накануне уволенного Путиным с должности председателя кабинета 
министров. 

«Долгие годы кабмин работал не на результат, не на укрепление национальных 
интересов России, а на усиление собственных позиций в высшей политической элите страны. 
Отсюда все эти странные заявления министров из социально-экономического блока, 
разительные противоречия между данными казенной статистики и жизненными реалиями и, 
разумеется, падение уровня жизни россиян на фоне непрерывного и бесцеремонного 
обогащения правящих элит. То есть прежнее правительство работало буквально на себя, 
используя народ Российской Федерации в качестве буквальных подданных - людей, 
облагаемых данью». 

Допустим, политикам из неправящих партий сам бог велел критиковать правительство, 
особенно – отправленное в отставку. Несколько иное положение у представителей ныне 
действующей высшей власти. Однако и у них вдруг открылись глаза. Так, третий человек в 
государственной иерархии, председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко на 
встрече с новым премьер-министром Михаилом Мишустиным похвалила его за новые 
подходы и раскритиковала работу предыдущего главы правительства Дмитрия Медведева: 

«Сложившуюся систему точно надо менять.. На первый план уже выходят дисциплина и 
персональная ответственность. И очень хорошо, что вы начали не с перерезания ленточек, а 
поехали по самым сложным регионам. Это, на мой взгляд, хороший стиль…» 

Сенаторы, председатели профильных комитетов и председатель СФ Матвиенко 
напомнили Мишустину, что они представляют всю Россию: 

«Мы - люди беспартийные. Мы - партия регионов. И защищаем их интересы… 
Необходимо максимально возможно выровнять уровень развития субъектов 
Федерации…Главная проблема - это сохраняющийся большой разрыв между субъектами 
Федерации в уровне экономического и социального развития, соответственно, вуровне жизни 
граждан... Нужна единая государственная политика, которая создаст равные конкурентные 
условия для развития регионов». 
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Один из актуальных вопросов – газификация. «Темпы здесь очень низкие, - 
отметила Валентина Матвиенко. -Например, в Костромской области, несмотря на выгодное 
географическое положение Костромской области, газифицировано всего 25 процентов от 
общей территории региона… Люди остро реагируют, когда видят, что мы, с одной стороны, 
реализуем масштабные газотранспортные проекты для зарубежных потребителей, но в то же 
время внутри страны некоторые населенные пункты ждут газ десятилетиями, топят дровами, 
углем, валежником, чем угодно, как 100 лет назад». 

Затронула она и самую больную проблему – медицину, прежде всего – лечение детей, 
страдающих редкими заболеваниями, сказала, что дорогие лекарства для их лечения надо 
закупать за счет федерального бюджета. 

Сенаторы и Валентина Матвиенко поставили перед новым правительством самые 
насущные задачи. А точнее – тем самым подвергли работу предыдущего кабинета министров 
сокрушительной критике. 

Однако о том, что Россия по гигантским трубопроводам гонит газ в страны Азии и 
Европы, в то время как в российских деревнях, селах и даже в городах (30%) по старинке 
обходятся печками - пресса писала и постоянно пишет как минимум в течение последних 
пятнадцати лет. Ровно пятнадцать лет Дмитрий Медведев работал в правительстве на 
высших должностях и даже руководил государством с 2008 по 2012 год. 

В течение как минимум пятнадцати лет пресса криком кричит, что на глазах у всей 
страны происходит прямое убийство детей, родители которых не имеют средств на дорогое 
лечение, на лекарства, а то и лекарств таких в России нет, и их закупка за рубежом почему-то 
запрещена. Это национальный позор – собирать с миру по нитке деньги на лечение детей, в 
то время как в страну текут реки долларов от продажи нефти и газа. 

И только сейчас, после отставки Дмитрия Медведева, у некоторых персон, причастных к 
высшей власти, вдруг словно открылись глаза. 

Это ведь наша давняя государственно-чиновная традиция, переходящая в 
государственно-чиновно-национальную… 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Путин торопит конституционную реформу? 
Наблюдая за тем, как разворачиваются события вокруг конституционной реформы, 

трудно избавиться от ощущения, что столкнулись два течения: на ускорение процесса и на 
его торможение. И по мере возрастания торможения усилилась активность президента 
Владимира Путина, который сначала выдвигал требования к чиновникам не сбавлять темпа, 
а потом, видя их неспособность адекватно реагировать, когда первоначальный запал топится 
в бесконечных согласованиях и подковерных «переформулировках», сам перешёл к ручному 
управлению процессом продвижения реформы. 

СМИ немедленно ответили построением разных гипотез о том, что по поводу реформы 
возник некий конфликт элитных групп и они даже разбились на «партию служения» и «партию 
демобилизации», где саботажники стремятся затормозить ход принятия поправок до тех пор, 
пока им не удастся выровнять своё изменившееся в ходе реформы положение. 

Отсюда аналитики делают вывод о том, что главными противниками путинских целей 
являются элиты, а точнее — некие группы в его ближайшем окружении, так как дальнее 
окружение влиять ни на что не может. 

Как следствие из этих предпосылок, делается заключение, что Путин, стремясь выиграть 
темп, чего-то опасается и опасение это относится именно к элитам из его ближнего круга. 
Именно для нейтрализации их сопротивления Путин так внезапно начал реформы, так 
кардинально поступил с правительством и так настойчиво требует этот выигрыш во времени 
сохранять и не дать ему иссякнуть. 

Возникает вопрос — кого же (чего) опасается Владимир Путин и для чего он так торопит 
конституционную реформу, сохраняя действие первоначального эффекта внезапности? 
Почему сроки принятия поправок так важны, в то время как вопрос с их содержанием был 
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давно уже решен, судя по всему (учитывая повышение роли Госсовета), еще перед 
оглашением изменений в конституцию? 

Ответ на этот вопрос не должен сводиться к самому простому варианту: дескать, Путин 
опасается сопротивления политической элиты, которая не хочет ничего менять ни в образе 
жизни, ни в стране. Это означало бы второстепенные причины принять за первостепенные. 

На самом деле элиты вполне подконтрольны президенту: он сам это недавно 
прокомментировал таким образом, что он может долго терпеть их своенравие и порой даже 
вредительство, но когда они переходят грань, он на них цыкает и они слушаются. Те, кто 
продолжает не слушаться, теряют должности, порой свободу, и даже эмигрируют. Те, кто 
остаются, безусловно, подконтрольны и управляемы. И при необходимости после серии 
разных демаршей, занимают то место в системе, которое им отведено президентом. 

Значит, не их опасается Путин сильнее всего, торопя конституционную реформу всеми 
способами. При этом Путин даёт понять, что промедление смерти подобно, и хотя поправки, 
безусловно, важны, спорить по их количеству и качеству можно «до морковкина заговенья», 
ибо общество разнородно, а стремление к совершенству бесконечно, тогда как у реформы 
Конституции — другая цель. Кого же Путин так стремится опередить? Кто его главный 
противник? 

Для ответа на этот вопрос нужно понять две вещи. Первая — войну выигрывает тот, кто к 
ней раньше и лучше подготовился. Вторая — трансфер-2024 начался вовсе не с выступления 
Владимира Путина перед Федеральным собранием 14 января 2020 года, а на два года 
раньше как минимум. То есть сразу после выборов Владимира Путина президентом России в 
2018 году. 

И подготовку к этому трансферу начали не мы, а Запад. Скрытую часть подготовки мы не 
видели, а вот первую пробу сил могли наблюдать — речь идёт о лете-осени 2019 года. 
Помните, как всё началось с протестов вокруг выборов в Мосгордуму, а потом плавно 
перешло на бунты в крупных российских городах и совсем уже на другие темы? 

В июле начали раскачивать Москву, а 3 августа уже подключились другие крупные 
города. 10 августа прошли акции протестов в Екатеринбурге, Тюмени, Санкт-Петербурге, 
Казани, Ростове-на-Дону, Иркутске, Нижнем Новгороде, Краснодаре, Белгороде. В виде серии 
одиночных протестов проявились Красноярск и Волгоград, причём Екатеринбург и Тюмень 
выступали согласованными волнами. 

Стало ясно: 1. Протесты имеют чёткие центры планирования и подготовки и при этом 
выигрывают инициативу. 2. Власть полностью не готова к адекватному реагированию и 
проиграла все аспекты противостояния оппозиции — улицу, соцсети, борьбу за ключевые 
целевые аудитории, форматы противостояния, влияние и манипулирование, борьбу 
символов, вовлечение авторитетных экспертов, НКО и партий, знаменитостей и ЛОМов, 
референтных участников протестов, прежде всего у молодёжи. 

Более того. Выяснилось, что по мере накрутки протестов, оппозиция решает задачи 
консолидации и координации, а власть, напротив, демонстрирует усиление колебаний и 
внутреннего раскола. Московская мэрия, кроме того, что мало адекватна, играет сразу в 
несколько игр, что уже за гранью фола. Силовики напуганы делом Голунова. 

Губернаторы вообще практически не умеют работать без административного ресурса. 
Среди крупного бизнеса и части высшего чиновничества даже оказались те, кто подключился 
к финансовой и организационной поддержке протестов, рассчитывая шантажом власти 
упрочить свои позиции. 

Общий контекст конституционной реформы таков: проведена длительная подготовка для 
серьёзной, долгосрочной дестабилизации обстановки в стране накануне думских и 
президентских выборов. Имеется как минимум два контура, работающие на подрыв сценария 
трансфера и либерально-глобалистский реванш. 

Первый контур — это либерально-экономическое крыло правительства и 
аффилированного с ним чиновничьего аппарата и крупного бизнеса. Этот контур подготовил 
и провёл пенсионную реформу и повышение НДС, раскачав недовольство населения. Этот 
каток покатился своим ходом, расширяя протестную воронку и помогая интервентам готовить 
острую фазу политического кризиса, в процессе которого целью ставится удаление 
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Владимира Путина из процесса передачи власти и перехват управления страной 
внешними силами. 

Второй контур скрытно связан с первым и состоит из многочисленных западных НКО, 
прикормленных грантами правозащитников и фондов, действующих в России вполне активно. 
Именно через них шла трансляция московских и прочих протестов в международное 
информационное поле. 

Этими структурами, ставшими для несистемной оппозиции мозговыми центрами, 
являются Московский центр Карнеги, Аналитический центр «Политика», Европейский 
аналитический центр, британский Chatham House, Фонд «Наследие» (Heritage Foundation), 
фонд Фридриха Эберта, Amnesty International, Хьюман Райтс Вотч, Аналитический центр 
Юрия Левады и многие другие. 

Эти структуры именно для того и работают в России, скрупулёзно и настойчиво строя в 
ней свои сети влияния, чтобы в такие периоды, как грядущий трансфер, выйти из тени и 
применить все свои заготовки в области организации цветных революций. 

И они сделали очень много. Первая стадия в виде московских протестов летом 2019 
готовилась вовсе не для того, чтобы в ни на что не влияющей столичной Думе оказались 
несколько несистемных оппозиционеров. План был иной. Намеренно подавались такие 
документы, которые содержали нарушения и были бы отвергнуты при регистрации. 

Это был этап подготовки. В СМИ и соцсетях предварительно накачивался тезис о том, 
что «Единая Россия» и общество практически не поддерживают работу Мосгордумы. Левада-
центр подкрепил этот тезис данными о том, что к Мосгордуме плохо относятся 27% 
опрошенных, а поддерживают лишь 14%. 

После этого этапа началось выдвижение оппозиционных кандидатов, выступавших на 
митинге в поддержку Голунова с лозунгами по кампании в Мосгордуму. Начался этап уличной 
активности. Начались уличные акции — сбор подписей, митинги и собрания. Столичная 
власть наблюдала, федеральная тоже. Никаких встречных волн инициировано не было. 

После того, как на улице всё было захвачено оппозицией, потребовался катализатор 
конфликта. Им стал отказ в регистрации кандидатов. Началась радикализация протестов с 
митингами, столкновением с МВД и Росгвардией. 

Итогом кампании стала подготовка общества к идее нелегитимности вообще всяких 
выборов, не только в Мосгордуму, но и последующих думских и президентских. Это и было 
главной целью кампании. В ходе митинговой накачки в крупных городах местные темы 
составляли не более 10% повестки, которую стали заменять федеральной. 

Организаторы процесса выстроили схему «мы — они», добившись иллюстрации 
противостояния общества и государства. Государственные СМИ с их ЛОМами в целевые 
аудитории не попадали, а чиновники просто спрятались за Росгвардию. 

А теперь давайте сложим все пазлы и увидим, что происходит. Интервенты вместе с 
местной пятой колонной давно подготовились к майдану. Они медленно и поэтапно злили 
население и науськивали его на Верховную власть. Где надо было действовать, они были 
парализованы и бездействовали, где нужно — вредили, саботировали или проявляли такую 
активность, что в итоге всё становилось лишь хуже. 

Когда начались протесты, они проявили склонность к измене и бегству. Теперь они, 
срывая сроки, заняты обсуждением поправок к Конституции — первой и главной фазе 
предстоящей трансформации власти. 

Обратите внимание на то, кто больше всего требует сорвать сроки голосования по 
поправкам. Это те самые либералы и те чиновники, что потеряли позиции в результате 
путинского гамбита. Тот контур, что готовил в России переворот, проводя страну через все 
этапы дестабилизации, и был распущен Путиным. За всеми этими действиями стоит Запад. 
Его пятая колонна в России — лишь исполнители, пехота, марионетки. 

Вот что всплыло на поверхность, маскируясь дискуссиями о необходимости демократии, 
референдума и долгой подготовки реформы, бесконечного обсуждения всех поправок и учёта 
мнения всех без исключения. Нет лучшего средства сорвать путинский замысел и оставить в 
России у власти всех тех, кто так обрыдли народу и приводят его в бешенство. 
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Надо сказать, что план дестабилизации в России составлен её врагами именно исходя 
из того, что сроки выборов в Госдуму пройдут по плану — в 2021 году, а выборы президента 
— в 2024. К этому году сойдутся в точку все риски и все кризисы. Успеют втянуть в орбиту 
НАТО Белоруссию, ещё глубже утопить Украину, раскачать протесты в России, 
нейтрализовать эффект от смены правительства и остановить конституционную реформу. 
Склока в элитах достигнет апогея. 

Если Путин сдвинет сроки, то враги не успеют пройти все этапы своего плана вовремя. 
Именно этим и объясняется то, что президент настаивает на скорейшем проведении 
голосования по поправкам и переходу к дальнейшим реформам политической системы. С 
созданием таких условий, где интервенты не смогут через своих сторонников проводить 
прежний курс на удержание России в зоне открытых каналов влияния и саботажа. 

Сейчас России, как никогда, опасно потерять именно темпы, так как элита — рыхлая и 
неспособная к мобилизационным усилиям. При остром кризисе она сдаст страну и 
разбежится кто куда. Именно этого опасается Путин и потому не доверяет ей 
конституционную реформу, а, по сути, не доверяет ей судьбу страны. 

Поэтому и требуется принять предлагаемые и уже проработанные поправки в 
Конституцию как можно скорее и при как можно более активной поддержке населения. Тогда 
планы противника будут сорваны. 

ИА REGNUM. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.03.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,33  ▼ 0, 66 

EUR 73,42  ▼ 0, 31 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


